

la planta de onda corta y sea oída en todo el mundo.

Textos.—En vez de anuncios, la Estación XEXX *Radio Universidad Nacional* ha intercalado entre los números musicales pequeños textos informativos de la actividad interior universitaria, en los siguientes aspectos:

1º Instituto de Investigación Científica.

2º Organización escolar.

3º Acción Social, que comprende, a su vez, datos sobre Consultorios, Bufetes, Centros de Difusión Cultural para Trabajadores, Educación Física, Servicio de Bibliotecas, Cine Club, Teatro, Orquesta Sinfónica, Coros de la Universidad, Trío Clásico, Galería de Arte y todas las otras actividades que se deriven de éstas: exposiciones en la Biblioteca Nacional, conferencias extraordinarias, recitales, etc.

En los trabajos diarios están comprendidos quince minutos dedicados a un programa que se ha llamado "El Pensamiento Universal", en donde se escogen aquellas páginas de la literatura universal que representan alguna idea de validez contemporánea.

Todos los días, menos los domingos, se transmite una conferencia sustentada por catedráticos y jóvenes universitarios sobre temas concebidos dentro de una unidad. Ejemplo: Teorías sociales: comunismo, socialismo, democracia, fascismo, etc.

Diariamente se proporciona un servicio de noticias nacionales y extranjeras, integrado con diversas fuentes especiales para la Universidad. Los jueves hay Teatro Radiofónico y hasta la fecha se han puesto tres diálogos de Franz Molnar y una obra en tres actos del mismo autor.

Los martes, de las 19.45 a las 20, hay quince minutos dedicados a notas bibliográficas sobre los libros más importantes que se publican en México o que llegan del extranjero. Los jueves, a esta misma hora, quince minutos en que un redactor hace un comentario crítico sobre las producciones cinematográficas de la semana.

En la hora de los Estados de la República se dan a conocer las instituciones sociales y la organización agraria, el régimen político y el pensamiento de aquellos hombres más destacados de la provincia que hayan alcanzado un valor nacional e internacional.

En "La Voz de América", con la colaboración eficazísima de las representaciones de los países

extranjeros en México, se dan a conocer las tradiciones de cada pueblo, su régimen interior, el sentido de su política internacional y aquellos aspectos que pueden servir para ilustrar al público, considerando que del conocimiento de estos elementos puede derivar la solidaridad. La "Hora de la Inteligencia Americana" es una especie de síntesis de la anterior y en ella se dan a conocer todas aquellas teorías que han determinado en alguna forma la creación de la conciencia del Continente. Lecturas dedicadas a Bolívar, Sarmiento, Montalvo, Vasconcelos, "El Nigromante", Mariátegui y todos aquellos que han aportado algo en este sentido, sirven al objeto.

Podemos decir, en general, que cada uno de los programas de la Estación está concebido dentro de una unidad con un doble fin: en primer lugar, fijar al radio-oyente a una determinada hora con un programa determinado, y en segundo permitirle asistir, dentro de un plan académico, a ciclos para los que privan diversos criterios: el histórico, el por autor, por teoría o por tendencia. En todas las obras musicales se han dado pequeñas notas referentes a las mismas y a sus autores.

Todo lo hecho anteriormente lleva el propósito de realizar una labor educativa de base en el público nuestro. Están en estudio, de acuerdo con los elementos que da la experiencia en el caso de la Universidad del Aire de La Habana y según la organización de los programas culturales de las principales estaciones de Estados Unidos y Europa, sobre cuyo funcionamiento se ha pedido ya información, cursos breves dictados por especialistas y dirigidos a sectores especializados, sobre diferentes materias.

En aquellas fechas de significación general XEXX consagra las transmisiones del día a la conmemoración de los mismos. El 14 de julio hubo un programa elaborado casi en su totalidad con música francesa y con textos de los pensadores de la Revolución y de otros modernos. XEXX se ha dirigido a todos los estudiantes para que, en los términos y límites de nuestro programa, colaboren a darle mayor vitalidad y amplitud a la obra que ahora esbozamos.

XEXX *Radio Universidad Nacional*, además de verter al exterior todo el programa del trabajo universitario, será un medio de dar a conocer todos los asuntos de interés nacional.

NUESTRO CANJE

NOTICIAS - REFERENCIAS

"Pencil Points". (Mensual). Nueva York. Vol. XVIII. Núm. 6. Junio de 1937.

Entre otras bellas reproducciones, ofrece varios dibujos para la Feria Internacional de San Francisco, Cal., en 1939.

"Revue Bleue". (Quincenal). París. Año 75. Núm. 11. 5 de junio de 1937.

"Entre tantos escollos" (examen de la situación del gobierno francés), por Y. Georges Pra-

de; "El hombre blanco", poema de Jules Romains.

"The Chemical Age". (Semanario). Londres. Vol. XXXVI, Núm. 936, 5 de junio de 1937.

"Usos industriales del espectroscopio"; notas y comentarios.

"Construcción". (Mensual). Nueva York. Vol. 19. Núm. 6. Junio de 1937.

Métodos y equipos.

"Scientific American". (Mensual). Nueva York. Vol. 157. Núm. 1. Julio de 1937.

"Conocimiento contra conjetura en Medicina", por Morris Fishbein; "El combustible de las estrellas", por Henry Norris Russell.

"Revista Estomatológica de Cuba". (Mensual). La Habana. Año V. Núm. 1. Mayo de 1937.

"Historia y estado actual de la galvanoterapia en la Odontología", por Pablo Morlote Ruiz.

"The Philippine Journal of Science". (Mensual). Manila. Vol. 61. Núm. 2. Octubre de 1936.

"Composición del aceite de la semilla del tabaco filipino", por Aurelio O. Cruz y Augustus P. West.

"The Journal of Philosophy". (36 números al año). Nueva York. Vol. XXXIV. Núm. 12. 10 de junio de 1937.

"¿Qué esperamos del arte?", por Kurt Edward Rosinger.

"Archives d'Ophthalmologie". (Mensual). París. Nueva serie. Tomo 1º Núm. 5. Mayo de 1937.

"Cultivo de los tejidos de la córnea desecada", por V. P. Filatoff y M. B. Bajenova; "La retracción espasmódica de la pupila superior", por Jean Voisin.

"Architectural Record". (Mensual). Nueva York. Vol. 86. Núm. 6. Junio de 1937.

"Correlaciones con el dibujo", por Frederick J. Kiesler.

"Bulletin of the American Association of Petroleum Geologists". (Mensual). Tulsa, Okla. Vol. 21. Núm. 6. Junio de 1937.

"Futuro de la exploración del petróleo en Estados Unidos", por E. DeGolyer.

"Conferencia". (Quincenal). París. Año 31. Núm. XII. 1º de junio de 1937.

"Confidencias de un niño durante el sitio de París", por Abel Hermant.

"Criminalia". (Mensual). México, D. F. Año III. Núm. 10. 1º de junio de 1937.

"Laboratorios de Policía Judicial", por el profesor Benjamín Martínez; "Causas especiales de la delincuencia infantil en México", por José Angel Ceniceros y Luis Garrido.

"La Géographie". (Mensual). París. Tomo LXVII. Núms. 5-6. Mayo-junio de 1937.

"Las poblaciones y la cuestión indígena en el Africa austral británica", por Alain Jagerschmidt; noticias sobre búsquedas de petróleo en Marruecos.

"The Mining Journal". (Quincenal). Phoenix, Arizona. Vol. 21. Núm. 2. 15 de junio de 1937.

Información minera de Estados Unidos y de México.

"Archives de Médecine des Enfants". (Mensual). París. Tomo 40. Núm. 6. Junio de 1937.

Número dedicado al estudio de diversos aspectos de los reumatismos infantiles.

"Revue International du Travail". (Mensual). Ginebra. Vol. XXXV. Núm. 5. Mayo de 1937.

"De algunos problemas relativos a las estadísticas internacionales sobre el empleo", por John Lindberg; "El funcionamiento de las corporaciones en Italia", por Odon Por.

"CAMEP". (Quincenal). México, D. F. Número 5. 1º de junio de 1937.

Organo del Centro de Asistencia Médica para Enfermos Pobres. "Las lesiones para-articulares de la sífilis hereditaria", por Mario Torroella; "El problema clínico de la epilepsia", por Manuel Guevara Oropeza.

"Dental Items of Interest". (Mensual). Nueva York. Vol. 59. Núm. 6. Junio de 1937.

"El cepillo de dientes. Su uso y abuso", por el Dr. I. Hirschfeld.

"Le Génie Civil". (Semanario). París. Tomo CX. Núm. 23. 5 de junio de 1937.

Revista de industrias francesas y extranjeras. "La producción de carburos por hidrogenación catalítica del óxido de carbono. El alcohol etílico de síntesis", por Ch. Berthelot.

"The Journal of the Egyptian Medical Association". (Mensual). El Cairo. Vol. XX. Núm. 5. Mayo de 1937.

M. A. Ghamrawy informa de algunas investigaciones practicadas acerca de la "Cannabis Indica".